



CHILE:  
¡GANÓ KAST!

LEE LA NOTICIA COMPLETA  
EN LA PÁGINA 10 DE INTERNACIONALES

# 40 MARKET EXCHANGE

MARCO HERRERA  
PERIODISTA Y DIRECTOR



# 40 MARKET EXCHANGE



¡Conéctate con nuestra comunidad!

14 de diciembre 2025

DEJA DE PENSAR EN MAÑANA  
**VIAJA HOY**



VUELOS DIRECTOS DESDE  
**\$ 9.90 USD\***  
POR TRAYECTO  
+ IMPUESTOS Y CARGOS DE TRANSPORTE



## ANTONIO TAVERAS SOLICITA APLICAR LA LEY DE EXTINCIÓN DE DOMINIO EN EL CASO SENASA

“Taveras Guzmán pide aplicar Ley de Extinción de Dominio en caso SeNaSa”

El senador Antonio Taveras Guzmán, del PRM por la provincia Santo Domingo, solicitó al Ministerio Público aplicar la Ley de Extinción de Dominio para recuperar los recursos sustraídos al Estado en el caso SeNaSa y evitar que los implicados negocien su libertad a cambio de devolver el dinero.

Taveras Guzmán enfatizó que cualquier acuerdo debe centrarse en las penas de prisión y no en permitir que los responsables queden libres tras devolver fondos públicos. “Quien se haya enriquecido robando la salud del pueblo debe pagar tanto con su patrimonio como con cárcel”, afirmó el legislador.

### LO NUEVO

Supérate inaugura proyecto Casa Sombra Monte Grande en Azua



PLD busca ganar elecciones tras reestructuración interna, afirma Danilo Medina



John Cena se despide del ring con combate final inolvidable



**King Bag**

Tu combo favorito por **\$295**

**PARRILLA** Whopper Jr. + Coca-Cola

**CRUNCHY** Chicken Crisp + Coca-Cola

## ANTONIO TAVERAS SOLICITA APLICAR LA LEY DE EXTINCIÓN DE DOMINIO EN EL CASO SENASA



El senador del Partido Revolucionario Moderno (PRM) en sus redes sociales, que Domingo, Antonio Taveras Guzmán, negociación con los solicitó al Ministerio acusados en el caso Público aplicar la SeNaSa debe Ley de Extinción de centrarse en las Dominio en el caso penas de prisión a SeNaSa, con el cumplir, y no en objetivo de acuerdos que recuperar los permitan la libertad recursos sustraídos de los responsables al Estado y evitar a cambio de la que algunos de los devolución de implicados negocien fondos públicos. la devolución del dinero a cambio de impunidad.

«Toda persona o empresa que se haya enriquecido robando la salud del pueblo debe pagar tanto con el patrimonio obtenido de manera ilegítima como con cárcel. La negociación no puede basarse en devolver lo robado y dejar al responsable en libertad como si nada hubiera ocurrido», expresó el legislador, según una nota enviada por su oficina de prensa.

El senador explicó que la Ley de Extinción de Dominio, de la cual es autor, cuenta con mecanismos que permiten garantizar que los condenados entreguen todos los beneficios económicos no justificados, desde el inicio de su relación con SeNaSa hasta la fecha.

Taveras Guzmán recordó que la Ley de Extinción de Dominio en la República Dominicana (Ley 340-22) permite iniciar un proceso paralelo e independiente al proceso penal, lo que no afecta el curso de la investigación judicial y, además, agiliza la recuperación de los recursos públicos sin necesidad de esperar sentencias que pueden tardar varios años.

Indicó que el Estado podría recuperar parte de los fondos ilícitos.



## TOXIC CROW CONVOCA PROTESTA EN EL PALACIO DE JUSTICIA POR CASO SENASA



El artista urbano Toxic Crow también se criticó que el exdirector de públicamente contra SeNaSa y principal el Ministerio Público, imputado del caso, luego de que este Santiago Hazim, solicitara la alegue problemas variación de la de salud como medida de coerción argumento para de prisión evitar la prisión. preventiva a arresto «Ahora usted está domiciliario para malo. Ah, porque es Cinty Acosta, Heidy fácil. Hay muchos Mariela Medina y el presos que están empresario Eduardo haciendo cárcel y Read Estrella, tres están enfermos y se de los diez mueren en la cárcel. imputados en el (...) El que la haga, caso de presunto que la pague», desfalco al Seguro manifestó.

Nacional de Salud A través de un video (SeNaSa), tras difundido en sus admitir los hechos redes sociales, el que se les imputan. intérprete aseguró En ese contexto, el que el sistema exponente urbano judicial aplica un llamó a la trato desigual en ciudadanía a función del estatus concentrarse en el económico de los Palacio de Justicia de acusados.

Ciudad Nueva para «El mensaje está exigir que a los claro: la cárcel se imputados se les hizo para los imponga prisión pobres; para los preventiva. ricos no hay

«Vamos a tener que cárceles», afirmó. coger todo el mundo para el Palacio de Justicia, produce mientras el para hacer justicia. juez Rigoberto Sena, Vamos a hacer de la Oficina de justicia, ya que Atención ustedes no la van a Permanente del hacer», expresó. Distrito Nacional,

se dispone a emitir este domingo, a las 6:00 de la tarde, su decisión sobre la solicitud de medidas de coerción contra los imputados del caso SeNaSa. La defensa ha insistido en la condición de salud de Santiago Hazim como elemento para evitar la imposición de prisión preventiva.

En su mensaje, Toxic Crow cuestionó las diferencias en los tiempos y tipos de medidas aplicadas en los procesos judiciales.

«Al que se roba mil pesos le ponen medida de coerción el primer día; al que se roba mil millones duran tres, cuatro, cinco y hasta siete días, y también la medida es arresto domiciliario», sostuvo.

Asimismo, se refirió a los imputados que admitieron los hechos y obtuvieron la variación de la medida.

«Ya hubo tres que confesaron que aceptaban sobornos y les variaron la medida y los pusieron a arresto domiciliario», dijo, al tiempo que ironizó sobre el cumplimiento de esa disposición.

«Métanle una cámara 24/7 para que vean que no van a hacer ningún arresto domiciliario; van a estar en restaurantes privados, viajando».

## HOMBRE ARMADO CON PRESUNTO ÁCIDO IRRUMPE EN IGLESIA DE HAINA DURANTE ACTIVIDAD INFANTIL



Momentos de Gracias a la rápida pánico se vivieron intervención de en la Iglesia de miembros de la Jesucristo de los congregación, el Santos de los hombre pudo ser Últimos Días, neutralizado y ubicada en la calle sometido, evitando G, próximo a Los que la situación Productores, en el derivara en un daño municipio de Haina, mayor.

luego de que un hombre irrumpiera en las instalaciones portando un arma y un envase con un líquido presuntamente conocido como "ácido del diablo". Según las informaciones, en el templo se realizaban actividades especiales con niños cuando el individuo ingresó de manera sorpresiva y comenzó a amenazar a los presentes, generando una situación de alta tensión que alarmó tanto a adultos como a menores. Los asistentes relatan que el miedo se apoderó del lugar, con gritos y corridas mientras intentaban resguardar a los niños y mantener el control en medio del caos.

## INCENDIO AFECTA ÁREA DE ALMACÉN DE EDESUR EN BARAHONA

Un incendio impactó quienes lograron este domingo el controlar y sofocar área de almacén las llamas tras ubicada en la parte aproximadamente trasera de la media hora de Empresa Distribuidora de que el incendio se Electricidad del Sur propagara hacia (Edesur) en otras áreas del Barahona, provocando alarma estuvieron entre empleados y presentes agentes residentes de la de la Policía zona. Según y empleados de informaciones Edesur, una unidad preliminares, el motorizada de la fuego afectó el Dirección Regional segundo nivel de Sur de la Digesett y una vivienda detrás personal del de la sede de Sistema Nacional de Edesur, causando Atención a daños en utensilios Emergencias y y herramientas de Seguridad 9-1-1. trabajo, aunque aún no se ha precisado gran preocupación el monto de las pérdidas. Las autoridades de Edesur. Las tampoco han autoridades determinado el continuarán origen del siniestro evaluando los daños ni las causas que lo provocaron. Como medida preventiva, el instalaciones y tránsito vehicular toman medidas fue interrumpido en preventivas para el tramo evitar que hechos comprendido entre similares se repitan. las avenidas Además, se busca Casandra Damirón y reforzar la Antonio Subervi, vía seguridad en la zona que conecta con la y garantizar la sede de la empresa, protección tanto del para facilitar las personal de la labores de los empresa como de organismos de los vecinos socorro. afectados por el Al lugar acudieron miembros del Cuerpo de Bomberos de Barahona, así como una unidad proveniente de Cabral,

## JOVEN PINTOR MUERE ELECTROCUOTADO TRAS CONTACTO CON CABLE EN PALMAREJO



Un joven perdió la vida tras recibir una descarga eléctrica mientras realizaba labores de pintura en una vivienda ubicada en la calle Israel, del sector Alondra, en el distrito municipal de la Villa Linda. La víctima, demandan la identificada únicamente como Alexander, de 27 años, falleció de manera inmediata. El incidente generó gran preocupación entre los empleados de la corporación. Los trabajadores de la corporación han expresado su consternación y se encuentran buscando soluciones para prevenir tragedias similares. Los vecinos de la zona denuncian que el problema es constante y han denunciado el riesgo a las autoridades. Los vecinos exigen que se tomen medidas efectivas para garantizar la seguridad de todos los habitantes de la zona.

## PLD BUSCA GANAR ELECCIONES TRAS REESTRUCTURACIÓN INTERNA, AFIRMA DANILO MEDINA

El expresidente Danilo Medina aseguró este sábado que, tras la culminación de las etapas de la nueva Línea Organizativa y Electoral, el Partido de la Liberación Dominicana (PLD) estará preparado para ganar "indiscutiblemente" las próximas elecciones.

Medina realizó estas declaraciones estratégica durante el cierre de la asamblea de evaluación de la implementación de la Línea Organizativa y Electoral, celebrada en la Casa Nacional Reinaldo Pared Pérez del PLD. Destacó la importancia de la experiencia y visión



para el implementación de manejo de la Línea Organizativa "carpintería política" y necesaria para establecida en el X Congreso Ordinario enlazar los organismos del Reinaldo Pared Pared Pérez. El exmandatario definió a los enlaces como los constructores del nuevo PLD, organizativo, resultado de la

que "no le podemos nivel de simpatía fallar al Partido, hacia el PLD entre la porque sería fallarle juventud. al país. En nosotros Según una nota de está la esperanza de prensa del PLD, la redención del **asamblea de pueblo dominicano**". **dirigentes** Además, instó a **nacionales evaluó** motivar a los **la implementación** jóvenes a integrarse **de la Línea** directamente en el **Organizativa y trabajo político, Electoral (LOE)**. Las resaltando el amplio exposiciones

estuvieron a cargo de Mayobanex Escoto (Secretario de Organización), Danilo Díaz (Asuntos Electorales), Domingo Jiménez Reyes (Tecnología) y Rubén Bichara (Secretaría de Enlaces y Coordinador de la Comisión de la LOE). La mesa de dirección del encuentro incluyó a Medina, Pujols, vicepresidentes, miembros de la Comisión, Comité Político, supervisores y Enlaces, presidentes de Comités y subsecretarios de distintas secretarías.

**SI NO TE CONOCEN,  
¡NO TE CONSUMEN!**



## VOCIFERAN CONSIGNAS DE "OMAR PRESIDENTE" DURANTE ACTIVIDAD NAVIDEÑA EN CRISTO REY



Decenas de personas gritaron consignas de "Omar presidente" este viernes durante una actividad navideña en el encabezada por el senador del Distrito Nacional, Omar Fernández, en el sector Cristo Rey.

El legislador entregaba regalos con motivo de las festividades navideñas cuando los asistentes manifestaron su respaldo político entre aplausos y consignas, en un ambiente de cercanía con los residentes del sector.

La actividad formó parte de las jornadas sociales

### HERNÁNDEZ ALBERTO ACOMPAÑA A PALIZA EN CONFERENCIA SOBRE LIDERAZGO EN HAINA

El ambiente fue cálido, motivador y formativo.

El dirigente Tomás Hernández Alberto acompañó este viernes al ministro de la Presidencia, José Ignacio Paliza, en su conferencia "El Rol del Nuevo Liderazgo Político", impartida en Haina



ante un auditorio lleno de jóvenes del Liceo Experimental UASD Mercedes Fabiola Uribe Guridis, modalidad arte.

La exposición del ministro Paliza fue recibida con entusiasmo, consolidándolo como una de las voces más claras y visionarias del liderazgo político en República Dominicana. Durante su intervención, resaltó la importancia de un liderazgo honesto, cercano y comprometido con el bienestar colectivo, valores que deben guiar a quienes aspiran a servir al país.

## "NO PERMITIREMOS IMPUNIDAD", AFIRMA OLAYA DOTEL

La viceministra de Cooperación Internacional del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, Olaya Dotel Caraballo, aseguró que el presidente Luis

Abinader ha enviado una campaña; si hay aprendizaje y una un mensaje evidencias y señales continuidad en el contundente con el de irregularidades, cumplimiento de la caso del presunto se actúa", enfatizó la ley, comparando desfalco al Seguro funcionaria durante este caso con la Nacional de Salud su participación en aplicación del 4 % (Senasa): el el programa El Zol para la educación Gobierno actuará de la Mañana por la bajo la sin excepciones ni emisora Z101. administración de privilegios contra La viceministra Danilo Medina.

quienes se subrayó que la Según la involucren en acción del Estado viceministra, una actividades ilícitas. responde a su rol de vez implementada la Dotel explicó que, garante de los ley financiera, no en este caso, se recursos públicos, y hubo forma de llevó a cabo un que, por su nivel de revertirla, proceso de responsabilidad, los demostrando que el funcionarios deben Estado puede se cuidar y preservar garantizar un los bienes del transparencia y expediente Estado. "Estamos cumplimiento. Estas completo y se hablando de un medidas buscan entregó al Ministerio daño importante a fortalecer la Público, sin importar la sociedad confianza ciudadana los vínculos dominicana, por lo y asegurar que los personales, que la justicia debe funcionarios actúen familiares o políticos actuar con firmeza y con responsabilidad de los imputados. sin distinciones", sobre los recursos "Aquí no hay espacio agregó.

para la impunidad. Dotel también No importa la resaltó que la cercanía familiar, de decisión del amistad o cuánto presidente Abinader has aportado a refleja un



# FARMACIA IMG

Mucho más que medicamentos.

**DELIVERY**

**+1(829)263-0364**

## **SUPÉRATE INAUGURA PROYECTO CASA SOMBRA MONTE GRANDE EN AZUA**

La Dirección de Desarrollo Social Supérate inauguró el proyecto Casa Sombra Monte Grande, en la provincia de Azua, una iniciativa del programa

Agricultura Familiar que cuenta con el respaldo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El proyecto busca aumentar la productividad y

generar oportunidades sostenibles para el desarrollo económico y social de los habitantes de esta comunidad sureña y zonas aledañas.

Casa Sombra Palo de la Garza de Monte Grande está conformada por 10 mujeres y hombres dedicados a la agricultura, quienes producen hortalizas y vegetales de ciclo corto bajo condiciones

controladas. Cada unidad productiva dispone de 633 metros cuadrados, para un total de 1,900 metros cuadrados distribuidos en tres estructuras.

Actualmente, las parcelas están sembradas de lechuga rizada, remolacha, apio y ají

gusto.  
Gloria Reyes, titular  
de la **Dirección de**  
**Desarrollo Social**



Supéraste, destaco Reyes. durante la La inauguración tambie que el satisfa proyecto Casa preside Sombra Monte Abinad Grande se concretó iniciati gracias a la resulta coordinación entre esperan su entidad, agrade instituciones Fernan estatales aliadas y el respaldo de su organismos familia internacionales. partici "La inauguración de Por su esta casa sombra es Ureña, la primera de ambie muchas acciones de Institu este tipo en la Recurs comunidad.

Agradezco la Hidráu  
colaboración de las subray  
distintas inaugu  
instituciones del demue  
Estado, organismos unidad  
internacionales y el fuerza  
compromiso de el tra  
nuestra institución, mujere  
a través de la constru  
Dirección de estructu  
Superación La  
Económica, el Johann  
programa repres  
Agricultura Familiar las  
y Familias en Paz, benefi  
que han realizado agrade  
un trabajo Supéra  
fenomenal", preciso Reyes

señalando que funcionaria gracias al proyecto resaltó la sus familias ahora del tienen de qué vivir. Luis La bendición de la con la obra estuvo a cargo y los del reverendo Padre John Montac del y Instituto Politécnico al técnico Loyola. Entre los Peña por asistentes labor estuvieron la yendo a las viceministra de Desarrollo Rural, antes. Miriam Guzmán; el parte, Fulvio viceministro de asesor Fomento a la tal del Agroindustria, o Nacional de Joaquín González; la os gobernadora María icos (Indrhi), Minerva Navarro y el que la diputado César ación Beltré. Por Supérate stra que "la participaron Miriam hace la Batista, directora de destacando Superación bajo de las Económica, y los s en la encargados de los cción de la programas ura. Agricultura Familiar, agricultora Emprendimiento de Ramírez, en Negocios y ntación de Educación familias Financiera, Anthony arias, Franco y Massiel ació a Távárez. e y a Gloria or el apoyo, .

Combustibles	Valor	
Monedas	Compra	Ventas
Gasolina premium	RD\$290.10	
Gasolina regular	RD\$272.50	
Gasoil óptimo	RD\$242.10	
Gasoil regular	RD\$224.80	
Propano	RD\$137.20	
Gas natural	RD\$43.97	
Dólar	RD\$62,00	RD\$64,00
Euro	RD\$72,50	RD\$78,00

# EMPRESAS TIENEN HASTA EL 20 DE DICIEMBRE PARA PAGAR EL DOBLE SUELDO, SEGÚN EL MINISTERIO DE TRABAJO

El salario de Navidad o doble sueldo es un derecho establecido en la Ley 16-92, que crea el Código de Trabajo, por lo que cada empresa o institución del Estado está en el deber de distribuirlo a sus empleados antes del 20 de diciembre.

Así lo establece el artículo 220 de la norma que rige el sector laboral en el país, el cual indica que el pago debe realizarse previo a esta fecha, "aunque el contrato de trabajo se hubiere resuelto con anterioridad y sin tener en cuenta la causa de la resolución".

De igual manera, la legislación dispone que el monto del doble sueldo será proporcional al tiempo trabajado durante el año.



Es decir, el salario de Navidad se calcula tomando todo lo que el empleado devengó en el año calendario y dividiéndolo entre 12. Esto implica que, si un trabajador laboró el año completo y su salario se mantuvo sin variaciones, recibirá un monto equivalente a su sueldo mensual. En los casos en que el empleado haya iniciado labores en una fecha posterior —por ejemplo, en junio—, solo se contabilizan los ingresos percibidos desde ese mes hasta diciembre, y ese total se divide entre 12 para determinar el monto a pagar.

## BISONÓ: «RD CERRARÁ 2025 CON MÁS DE US\$5,000 MILLONES EN INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA»

El ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor "Ito" Bisonó, proyectó que la República Dominicana cerrará 2025 con más de 5,000 millones de dólares en inversión extranjería directa (IED), gracias al clima de estabilidad política, social y económica consolidado por el presidente Luis Abinader.

"En 2024 alcanzamos cerca de 4,800 millones de dólares en IED. Este año superaremos los 5,000 millones, resultado directo de un liderazgo que genera estabilidad y credibilidad", afirmó Bisonó.



El ministro destacó que este desempeño coloca al país entre los destinos más atractivos para la inversión en la consolidación de la región, resaltando que la llegada de capitales requiere certidumbre y reglas claras. Señaló que el crecimiento responde a políticas públicas consistentes, reindustrialización y dinamización de sectores clave como zonas francas,

turismo, energías renovables, comercio e industrias creativas. RD, líder regional en crecimiento

Bisonó adelantó que para 2026 la República Dominicana volverá a encabezar el crecimiento económico de América Latina y el Caribe, según proyecciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "Esta proyección confirma que las políticas implementadas están dando resultados tangibles", expresó.

## ESTADOS FINANCIEROS DE SENASA REVELAN DÉFICIT DE RD\$8,331 MILLONES EN 2024

El Seguro Nacional de Salud (Senasa) cerró 2024 con un déficit real de RD\$8,331 millones, según sus estados financieros

corregidos a diciembre de ese año, muy por encima de los RD\$2,078 millones reportados inicialmente.

La diferencia de RD\$6,253 millones corresponde a gastos de años anteriores que no habían sido registrados, incorporados luego bajo la partida contable «Ingresos (gastos) obtenidos o incurridos en el ejercicio fiscal, pero provenientes de operaciones de años



anteriores», que refleja RD\$9,164 millones en gastos no transparentados previamente. Según el economista Richard Medina, esta corrección provocó que Senasa pasara de registrar ganancias acumuladas de RD\$2,956 millones hasta 2023 a pérdidas acumuladas de RD\$14,538 millones al cierre de 2024, dejando a la aseguradora estatal con capital negativo.

El ajuste más importante se produjo en la cuenta de «Reclamaciones Por Prestación De Servicios Liquidadas Pendientes De Liquidación Y De Siniestros Ocurridos Pero No Reportados Del Presente Ejercicio», que aumentó RD\$15,488 millones respecto a lo informado originalmente.

Medina explicó que esta partida incluye todos los gastos de clínicas, hospitales, centros médicos, especialistas y cobertura de medicamentos que no se habían contabilizado.

**MEDICAMENTOS A DOMICILIO**

EN APPS DE DELIVERY

HAZ TU PEDIDO EN LA APP Y RECIBE TUS MEDICAMENTOS EN MINUTOS.

ÚNICAMENTE PARA MEDICAMENTOS DE VENTA LIBRE.

Calle Cualquiera 123, Cualquier Lugar  
(55) 1234 5678 | (55) 1234 5678

**100 días**  
Gestión Municipal 2024/2028

"Cuidar la ciudad es cuidar de nosotros mismos"

# 40 MARKET EXCHANGE

## ¡VISITA NUESTRA PÁGINA WEB!

www.40marketexchange.com



The image shows a smartphone on the left and a laptop on the right, both displaying the website for 40 Market Exchange. The website features a red background with a large white '40' logo at the top. Below the logo, the words 'MARKET EXCHANGE' are written in white. A main headline on the laptop screen reads '¿Estás cerca de encontrar la tumba de Cleopatra?' (Are you close to finding the tomb of Cleopatra?). Below this, a sub-headline says 'Entrevista exclusiva con Kathleen Martínez Nazar.' (Exclusive interview with Kathleen Martínez Nazar). The smartphone screen shows a smaller version of the same interview image and headline. The website navigation bar at the top includes 'PORTADA', 'NOTICIAS', 'PERIÓDICO', 'RADIO', and 'CONTACTO'.

## CHILE: GANÓ KAST.



El ultraderechista según datos cercana a los 20 José Antonio Kast preliminares ganó este domingo Servicio Electoral presidenciales de Chile con una amplia ventaja Kast obtuvo el 58.61 sobre la candidata % de los sufragios, de izquierda frente al 41.39 % de Jeannette Jara, Jara, una diferencia

de los puntos porcentuales. El exdiputado ultracatólico, de 59 años, se impuso en las 16 regiones del país, incluidos bastiones históricos de la izquierda como Valparaíso y la Región Metropolitana.

"Hace unos minutos recibimos la llamada de Jara", informó Arturo Squella, presidente del Partido Republicano, quien destacó el "sacrificio y la responsabilidad" que implica asumir el gobierno en medio de las crisis del país. Se trata de la segunda victoria más amplia desde el retorno a la democracia, solo superada por el triunfo de Michelle Bachelet en 2013.

Kast, quien respaldó la continuidad del general Augusto Pinochet en el plebiscito de 1988, se convierte en el primer pinochetista

democrática. Hasta ahora, el único presidente de derecha electo había sido Sebastián Piñera.

Padre de nueve hijos y ferviente católico, Kast recibirá la banda presidencial el 11 de marzo, de manos del actual mandatario Gabriel Boric, su rival en las elecciones de 2021. La campaña estuvo marcada por la delincuencia y la migración irregular, pese a que Chile mantiene una tasa de 6 homicidios por cada 100,000 habitantes. Kast asumirá con un Congreso fragmentado, donde la derecha y la ultraderecha quedan a dos diputados de la mayoría en la Cámara y empatan en el Senado.



## SUDÁN: SEIS CASCOS AZULES MUEREN EN ATAQUE CONTRA CAMPAMENTO DE LA ONU



Al menos seis Abyei, fue atacado cascos azules de con drones.

Bangladesh «Seis soldados murieron el sábado murieron y otros 13 de diciembre seis resultaron cuando su heridos, cuatro de campamento en el ellos de gravedad», sur de Sudán fue indicó la Fisnua a un blanco de un ataque corresponsal de la con drones, informó AFP, precisando que la fuerza de todas las víctimas mantenimiento de eran de la paz de la ONU en nacionalidad la región. bangladesí.

Bangladesh y las El Ministerio de Naciones Unidas Asuntos Exteriores condenaron el de Bangladesh ataque, ocurrido en condenó Kadougli, capital de "firmemente" el uno de los tres ataque y solicitó a la estados de ONU que garantice Kordofán, una una atención región asediada por médica adecuada a los paramilitares de los militares las Fuerzas de heridos.

Apoyo Rápido (FAR). En un comunicado, El gobierno el líder interino de sudánés, alineado Bangladesh, con el ejército, Muhammad Yunus, **atribuyó el ataque** expresó que estaba a las FAR, acusación «profundamente que el grupo entrustecido» por lo paramilitar negó. ocurrido.

La Fuerza de Por su parte, el Seguridad secretario general Provisional de las de la ONU, Antonio Naciones Unidas Guterres, calificó el para Abyei (Fisnua) hecho como un confirmó que el «horrible ataque» y campamento de la reiteró su llamado a misión en Kadougli, los beligerantes a situado a unos 200 poner fin inmediato kilómetros de a las hostilidades.

# EE.UU. CONDENA ATENTADO EN SÍDNEY: 'EL ANTISEMITISMO NO TIENE CABIDA EN ESTE MUNDO'

WASHINGTON.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, condenó este domingo el ataque ocurrido en Sídney contra la comunidad judía, que dejó doce muertos. Y 29



heridos, y afirmó que antisemitismo «no tiene cabida en este mundo». «Estados Unidos condena enérgicamente el ataque terrorista en Australia dirigido contra una celebración judía. Nuestras oraciones están con las víctimas, la comunidad judía y el pueblo de Australia», escribió Rubio en X. La australiana confirmó que el tiroteo en la playa de Bondi fue un «ataque terrorista» dirigido contra la comunidad judía, ocurrido durante la celebración del inicio de Janucá, con casi un millar de personas presentes. de La fiscal general de EE.UU., Pam Bondi, expresó también sus «oraciones a las víctimas, sus familias y la comunidad judía». Las autoridades australianas coincidieron en calificar el suceso como un «atentado contra la comunidad judía. Christopher

La fiscal general de EE.UU., Pam Bondi, expresó también sus «oraciones a las víctimas, sus familias y la comunidad judía». Las autoridades australianas coincidieron en calificar el suceso como un «atentado terrorista» con objetivo explícito contra la comunidad judía. Christopher Minns, jefe del Gobierno de Nueva Gales del Sur, declaró: «Este ataque fue diseñado para golpear a la comunidad judía de Sídney en el primer día de Janucá. Lo que debía ser una

noche de paz y celebración fue destruido por un ataque malvado y horrendo».

Este es el primer ataque mortal contra la comunidad judía en Australia, luego de varios incidentes recientes que el Ejecutivo australiano relacionó con la influencia del Gobierno iraní, lo que llevó a la expulsión del embajador de Irán en Camberra.

The image is a promotional graphic for a meal deal. At the top, the word 'COME' is written vertically in large, bold, green letters. Below it, 'LONCH' is written in large, bold, black letters with a white outline. Underneath that, the text 'EL COMBO PAL' ALMUERZO' is displayed in a smaller, black, sans-serif font. In the center, the word 'DESDE' is written in a large, black, sans-serif font. Below it, a large, bold, red '265' is displayed with a white outline. To the right of the '265', the text 'Con refresco incluido' is written in a smaller, black, sans-serif font. To the right of the text, there is a dark glass bottle of Coca-Cola with a red label. Below the text and the bottle, there are several food items arranged on a wooden surface: a pepperoni pizza on the left, a plate of salad with chicken and bacon in the center, a plate of breadsticks in the middle, a bowl of pasta with chicken and cheese in a black pan, a sandwich on the right, and a wrap with various toppings in the foreground. The background is a solid red color.

# AL MENOS 12 MUERTOS Y 20 HERIDOS AL VOLCAR AUTOBÚS CON ESTUDIANTES EN COLOMBIA

Al menos doce personas murieron y 20 resultaron heridas este domingo en Antioquia, Colombia, tras el accidente de un autobús que cayó a un abismo mientras



de Bello, que observación por regresaban de golpes y celebrar su contusiones. graduación», señaló El gobernador Rendón en su expresó sus cuenta de X. «sentidas Tras el accidente, la condolencias a las comunidad y los familias de las cuerpos de víctimas» y anunció emergencia se que se desplazará movilizaron personalmente a la rápidamente. Toda zona para la red hospitalaria acompañar a los de la zona fue heridos y supervisar activada para las labores de atender a los asistencia. Por su heridos, quienes parte, las fueron trasladados autoridades locales a distintos centros han iniciado la de salud para recibir coordinación con atención médica organismos de inmediata. Varias rescate y seguridad personas sufrieron vial para garantizar lesiones graves, la atención integral mientras que otras de los afectados. se encuentran en

## **Petro rechaza paro armado del ELN y llama a vivir la Navidad sin miedo**

El presidente de «amenazas de guerrilla del M-19, Colombia, Gustavo intervención llamó a los Petro, rechazó este imperialista» de colombianos a «salir domingo el paro Estados Unidos. a la fiesta de armado de tres días Petro destacó que la navidades sin convocado por la fuerza pública tiene miedo», recordando guerrilla del Ejército la orden de que «el miedo de Liberación «defender al pueblo paraliza» y Nacional (ELN) e de Colombia ante subrayando que instó a la población cualquier amenaza Colombia «no se a celebrar la externa» y aseguró dejará amenazar ni Navidad «sin que el país no por potencias miedo». La protesta, cederá ante extranjeras ni por que inicia hoy, fue presiones externas. traquetos anunciada por la El mandatario, (narcotraficantes) guerrilla en rechazo exintegrante de la vestidos de a lo que considera desmovilizada revolucionarios».

## MEDIAS HERMANAS CELEBRA EXITOSA PREMIER EN PUERTO RICO



aportaron un aportaron un aportaron un imparable cada uno. Por las Águilas, Por las Águilas, Ezequiel Durán Ezequiel Durán Ezequiel Durán bateó tres hits; bateó tres hits; bateó tres hits; Alberto Rodríguez Alberto Rodríguez Alberto Rodríguez conectó doble y conectó doble y conectó doble y sencillo; Leody sencillo; Leody sencillo; Leody Taveras un doble; y Taveras un doble; y Taveras un doble; y Steward Berroa, Steward Berroa, Steward Berroa, Aneudy Távárez y Aneudy Távárez y Aneudy Távárez y Alfredo Reyes un Alfredo Reyes un Alfredo Reyes un sencillo cada uno. Las Estrellas sencillo cada uno. Las Estrellas sencillo cada uno. Las Estrellas

aportaron un aportaron un aportaron un imparable cada uno. Por las Águilas, Por las Águilas, Ezequiel Durán Ezequiel Durán Ezequiel Durán bateó tres hits; bateó tres hits; bateó tres hits; Alberto Rodríguez Alberto Rodríguez Alberto Rodríguez conectó doble y conectó doble y conectó doble y sencillo; Leody sencillo; Leody sencillo; Leody Taveras un doble; y Taveras un doble; y Taveras un doble; y Steward Berroa, Steward Berroa, Steward Berroa, Aneudy Távárez y Aneudy Távárez y Aneudy Távárez y Alfredo Reyes un Alfredo Reyes un Alfredo Reyes un sencillo cada uno. Las Estrellas sencillo cada uno. Las Estrellas sencillo cada uno. Las Estrellas

### NELFA NÚÑEZ: COMUNICADORA EN ASCENSO QUE IMPULSA SU EVOLUCIÓN PROFESIONAL Y ESTABILIDAD PERSONAL



posicionarse en distintos formatos y escenarios.

Durante una entrevista especial con la comunicadora serbio-dominicana

La comunicadora Nelfa Núñez ha sido continuamente calificado como "impresionante", no solo por su personal, siendo la figura más preparada de las más jóvenes, sino una historia completa y académica, solidez con la que ha logrado consolidarse como una de las más destacadas comunicadoras de los medios dominicanos.

### SANTIAGO MATÍAS SE UNE A PROTESTA POR CASO SENASA: "ANDO CON MUCHOS DÓLARES, TO' EL QUE SE ME PEGUE TIENE DE A 100"

El empresario y comunicador

Santiago Matías, conocido como Alofoke, se sumó este domingo a la convocatoria frente al Palacio de Justicia de Ciudad Nueva,

exigiendo prisión preventiva para los imputados en el caso del presunto desfalco al Seguro Nacional de Salud (SeNaSa) y justicia "para todos". "Ando con muchos dólares. To' el que se me



pegue tiene de a seguidores, pueden 100usd. Nos vemos costear servicios de a las 6 pm", escribió salud privados. Matías en sus redes "Ustedes pueden pagar centros de El comunicador salud privados, pero también instó a sus seguidores no artistas, influencers Dejen de ser tan y creadores de egoístas e contenido a unirse a indiferentes y la protesta, únase", expresó. recordándoles que, a diferencia de sus

## LOS TIGRES DEL NORTE OFRECERÁN SU PRIMER CONCIERTO EN SANTO DOMINGO EL 16 DE MAYO DE 2026



Los Tigres del Norte, reconocidos por destacar que el íconos de la música Mejor Álbum de espectáculo regional mexicana, Música Norteña y fomentará el se presentarán por Mejor Canción turismo cultural y primera vez en Regional Mexicana. fortalecerá la Santo Domingo el En el concierto, los colaboración 16 de mayo de 2026, asistentes podrán artística en la a las 8:00 p.m., en el disfrutar de sus región. Por su parte, Óvalo de la Ciudad grandes éxitos y de el cónsul Ganadera. Las participaciones dominicano en boletas ya están especiales de Nueva York, Jesús disponibles en destacados artistas "Chu" Vásquez TodoTickets.do. de bachata, Martínez, agradeció La agrupación llega celebrando la a Los Tigres del tras una influencia de la Norte por acercar su consagración música mexicana en música al público reciente en los la cultura dominicano y Premios Grammy dominicana. contribuir a los Latino, donde su Pedro Zamora, vínculos culturales gira mundial "La presidenta de entre ambos países. Lotería" recibió Zamora Live,

## CIRUJANO DESTACA LA LEY 340-09 PARA PREVENIR QUEMADURAS POR FUEGOS ARTIFICIALES



comentarios durante su participación en el programa digital "Hablando de Salud", transmitido por El Nuevo Diario TV, donde agradeció a las autoridades por implementar medidas que protegen a la población y reforzó la necesidad de mantener y actualizar estas regulaciones.

"Gracias a esta ley, se reportan menos casos de niños y personas afectadas por el uso irracional de fuegos artificiales durante la Navidad y Año Nuevo. Es fundamental la concienciación y el cumplimiento de la normativa para prevenir accidentes", afirmó Félix, haciendo un llamado a la ciudadanía a respetar las disposiciones legales y priorizar la seguridad.

**SUSTAINABLE U.S. SOY**  
ENDY Agroindustrial S.R.L.



**¡ORGULLOSOS DE SER LÍDERES EN SOSTENIBILIDAD!**

Endy Agroindustrial recibe el reconocimiento como la mayor consumidora en República Dominicana de Sustentable U.S. SOY





## JOHN CENA SE DESPIDE DEL RING CON COMBATE FINAL INOLVIDABLE



John Cena camina La Capital hacia la luz cruda Arena del último reflector Washington con la serenidad de abrió sus puertas como un musculoso quien comprende este sábado bajo joven de West un hecho una atmósfera Newbury inexorable. Su densa. El vestuario (Massachusetts) historia, escrita cedió el paso a John hasta su conversión sobre la lona Cena para su acto en un símbolo durante más de dos final. global.

Con Cena, la lucha pertenece a la libre profesional memoria colectiva. experimentó una

One transformación de total, desde su retirada tras una gira de despedida que sacudió los cimientos de la industria en el verano de 2024. Aquel anuncio desplegó una agenda cargada de emoción, con la participación de figuras clave como

### El adiós del campeón

El luchador

## LEONES MADRUGAN A GIGANTES CON RALLY DE CUATRO CARRERAS Y SUBEN AL CUARTO PUESTO

Dos triples de Héctor Rodríguez impulsaron dos de las seis carreras que los Leones del Escogido marcaron este sábado para vencer 6-3 a los Gigantes del Cibao en el estadio Quisqueya Juan Marichal. El triunfo de los escarlatas (18-24) los coloca en la cuarta y última posición clasificatoria hacia el Round Robin, medio juego por encima de



los Gigantes (17-24). Los melenudos comenzaron el partido con un rally de cuatro anotaciones en la primera entrada. Rodríguez abrió con un triple frente a Alberto Pacheco y luego anotó con un

infield-hit de Junior Lake al campocorto. Un doble de Sócrates Brito al jardín izquierdo avanzó a Lake, quien anotó por elevado de sacrificio de Yainer Díaz al central.

Un triple de Yamaico Navarro y un sencillo de José Marmolejos impulsaron a Brito y a Navarro, cerrando la cuarta carrera de los locales.

## JUAN SOTO DISPONIBLE PARA JUGAR CON EL LICEY SI RECIBE PERMISO DE LOS METS

El pelotero dominicano Juan Soto afirmó que estaría dispuesto a participar en la Liga de Béisbol Profesional de República Dominicana (Lidom)

con los Tigres del Licey, siempre que cuente con la autorización de los Mets de Nueva York. Soto explicó que mantiene comunicación constante con su equipo y entorno cercano, y que



estas decisiones forman parte de la planificación de su carrera. Recientemente, el gerente general del Licey, Audo Vicente, indicó que Soto ha solicitado permiso a los Mets en varias ocasiones, pero ha sido negado. Se realizó una nueva solicitud y se espera respuesta por parte del equipo de Nueva York.



## JUAN SOTO DISPONIBLE PARA JUGAR CON EL LICEY SI RECIBE PERMISO DE LOS METS

Las Estrellas Orientales derrotaron 3-2 a las Águilas Cibaeñas este sábado en el Estadio Cibao, logrando su primera victoria sobre el equipo de Santiago en la temporada 2025-2026 del torneo de béisbol otoño-invernal, dedicado a Juan Marichal. Hasta anoche, las Águilas habían dominado la serie 6-0.

A pesar de la derrota, las Águilas mantienen la primera posición y el boleto asegurado para el Todos Contra Todos, con marca de 28-13. Su récord en el Estadio Cibao es de 16-5 y fuera de casa de 12-8. La victoria correspondió a Esmil Rogers (3-0), la derrota a Drew Parrish (2-2) y el salvamento a Patrick Weigel. Parrish abrió por las Águilas, Lester e Ismael Munguía

permitiendo tres aportaron un 3.1 imparable cada uno. Por las Águilas, López, Ezequiel Muñoz, Cuás, bateó tres hits; Hernández, Alberto Rodríguez y Smith. conectó doble y Por las Estrellas, sencillo; Rogers lanzó 5 innings, seguido por Steward Berroa, Santos, Yan y Aneudy Tavárez y Alfredo Reyes un doble y sencillo cada uno. En ofensiva, Raimel Tapia destacó con cuatro imparables; tomaron ventaja Vidal Bruján conectó temprano, con tres sencillos; Tapia, Bruján y Miguel Sanó ligó Castro impulsando doble y sencillo; y las dos primeras Rodolfo Castro, Josh carreras. Lester e Ismael Munguía



## 99-91: UNICAJA FRENA A BURGOS CON EXHIBICIÓN DE CHRIS DUARTE



El Unicaja se impuso ocho puntos arriba, falta de un minuto 99-91 al San Pablo pero Unicaja aseguró la victoria. Burgos en el Martín reaccionó al inicio del segundo cuarto con este triunfo, el Carpeta, gracias a una destacada actuación del clave de Duarte, diez dominicano Chris quien ya había manteniéndose Duarte, autor de 23 anotado dos triples entre los seis puntos y 27 de y realizado un tapón primeros y valoración, en el minutos antes. El reforzando su debut de Porfirio equipo andaluz objetivo de clasificar Fisac como recortó la a la Copa del Rey entrenador burgalés desventaja al 2026. Burgos, a y de los refuerzos descanso (41-43) y, pesar de su gran malagueños con el liderazgo del actuación, sigue en Augustine Rubit y capitán Alberto Díaz, el último puesto de Chase Audige. logró voltear la tabla. Los visitantes marcador en los dominaron gran momentos finales. parte del partido y Un triple decisivo de llegaron a estar Emir Sulejmanovic a





# **NUEVO CLUB DE SALSA**

## **IMPULSA LA CULTURA DEL BAILE EN SANTIAGO**

## Santiago de los Caballeros.

La ciudad corazón continúa consolidándose como un punto clave para la promoción de la cultura y el arte con el surgimiento de un nuevo club de baile especializado en salsa, un proyecto que busca convertirse en un espacio de encuentro para personas de todas las edades, sin importar su nivel de experiencia.

La iniciativa, que se encuentra en su etapa inicial, nace con el objetivo de acercar el baile a la comunidad de una forma accesible, organizada y progresiva, rompiendo con la idea de que solo quienes tienen experiencia previa pueden integrarse a este tipo de actividades. De acuerdo con sus promotores, el club está diseñado para recibir desde principiantes absolutos hasta



bailarines con El club de salsa ofrecerá clases intermedios y estructuradas para niveles, permitiendo avanzados. "Muchas personas que cada sienten interés por participante avanza bailar salsa, pero no de acuerdo con sus se atreven a dar el capacidades y ritmos primer paso por de aprendizaje. Los miedo a no tener sesiones estarán ritmo o a sentirse orientadas tanto fuera de lugar. desarrollo técnico Nuestro enfoque es como precisamente coordinación, eliminar esas manejo del tiempo barreras y musical y los pasos demostrar que el básicos— como baile es para todos", disfrute del baile explicaron los como forma de responsables del expresión personal proyecto.

sa Además del aspecto busca fomentar la  
es formativo, la socialización y el  
or propuesta pone sentido de  
do especial énfasis en comunidad, creando  
da el impacto positivo un ambiente en el  
ce que el baile puede que los  
us tener en la salud participantes  
no física y emocional. puedan compartir,  
as Diversos estudios hacer nuevas  
án han demostrado amistades y  
al que actividades fortalecer vínculos a  
— como la salsa través de una  
la contribuyen a actividad común.  
el mejorar la condición Para ello, se prevé la  
bo cardiovascular, la realización de  
os movilidad y la prácticas grupales,  
al coordinación, al encuentros sociales  
ile tiempo que reducen y actividades  
de el estrés y fortalecen especiales que  
l. la autoestima. complementen las  
El proyecto también clases regulares.

En ese sentido, los organizadores destacan que el club no solo pretende enseñar a bailar, sino ofrecer una alternativa recreativa que combine cultura, ejercicio y convivencia en un mismo espacio. La iniciativa está pensada para integrarse a la vida cultural de Santiago y responder a la creciente demanda de actividades que aporten bienestar y esparcimiento.

Con este nuevo club de salsa, la ciudad suma una propuesta que promueve el arte del baile como herramienta de expresión y encuentro social, reafirmando el interés de la comunidad por iniciativas que fortalecen la identidad cultural y la participación ciudadana.



## EL CIBAO AUTOIMPORT AMPLÍA OPCIONES PARA LA COMPRA DE VEHÍCULOS

Santiago de los Caballeros.

El mercado automotriz de la región norte continúa diversificándose con la presencia de Cibao Autoimport, ofreciendo a los consumidores nuevas alternativas al momento de adquirir un automóvil. La empresa se especializa en la gestión de vehículos provenientes del exterior, diversificándose con la importación de vehículos que siempre están disponibles en el mercado local. Este modelo de negocio ha ganado popularidad entre quienes

buscan opciones ajustadas a su presupuesto y preferencias.

Representantes de Cibao Autoimport explican que el servicio incluye asesoría durante el proceso de selección, así como la gestión del trámite necesario para la importación y legalización del vehículo, facilitando la experiencia de compra.

Con esta propuesta, el negocio se integra al dinamismo del sector automotriz en Santiago,

aportando una alternativa que responde a la creciente demanda de opciones personalizadas y mayor variedad en el mercado de vehículos.